

**ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI PENERAPAN
AKUNTANSI BERBASIS AKRUAL PADA PEMERINTAHAN DAERAH
KOTA KUPANG**

ABSTRAK

Adanya Peraturan Pemerintah Nomor 71 Tahun 2010 tentang SAP Berbasis Akruwal dan juga berlakunya Permendagri 64 Tahun 2013 tentang penerapan standar akuntansi pemerintahan berbasis akruwal pada pemerintah di Indonesia, yaitu perubahan dari basis kas menuju akruwal menjadi basis akruwal penuh dalam pengakuan transaksi keuangan pemerintah. Hal ini berarti pemerintah mempunyai kewajiban untuk dapat segera menerapkan standar akuntansi pemerintahan yang baru yaitu standar akuntansi pemerintahan berbasis akruwal yang harus dilaksanakan selambat – lambatnnya tahun 2015. Penelitian ini dilakukan untuk menganalisis faktor – faktor yang mempengaruhi penerapan standar akuntansi pemerintahan yang berbasis akruwal yaitu, kualitas sumber daya manusia, komitmen organisasi dan komunikasi. Penelitian dilakukan di Pemerintahan Daerah Kota Kupang khususnya badan, dinas atau kantor yang berada di bawah naungan Pemerintah Daerah Kota Kupang. Populasi dalam penelitian ini adalah semua SKPD dengan sampel pada Dinas Penanaman Modal dan Perijinan Terpadu Satu Pintu Kota Kupang, Dinas Pendidikan dan Kebudayaan Kota Kupang, Dinas Tenaga Kerja dan Transmigrasi Kota Kupang, Dinas Perhubungan Kota Kupang, Dinas Pertanian Kota Kupang Dan Badan Pengendalian dan Keluarga Berencana Kota Kupang dengan jumlah responden sebanyak 30 orang. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuesioner yang diisi langsung oleh responden kemudian dianalisa dengan uji asumsi klasik, regresi linear berganda, uji t, uji f dan koefisien determinasi menggunakan *software* SPSS versi 20. Hasil analisis menunjukkan bahwa Kualitas SDM, Komitmen Oraganisasi dan Komunikasi berpegaruh terhadap Penerapan Standar Akuntansi Pemerintahan Berbasis Akruwal. Berdasarkan hasil penelitian dan simpulan yang diperoleh maka peneliti selanjutnya disarankan dapat melakukan pengembangan dalam penelitian

ini dengan meneliti di kabupaten/kota yang berbeda untuk dijadikan bahan perbandingan dan menambah variabel yang mendukung pemerintahan dalam mempersiapkan kebijakan yang baru. Bagi SKPD Kota Kupang disarankan agar dapat memberikan sosialisasi, pendidikan, dan pelatihan yang intensif bagi seluruh SKPD yang ada untuk mematangkan penerapan standar akuntansi pemerintahan berbasis akrual yang akan diberlakukan penuh pada tahun 2010. Penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan, sebagai bahan referensi tambahan penelitian selanjutnya dan memberikan informasi yang terkait dengan kualitas sumber daya manusia, komitmen organisasi, komunikasi dan penerapan standar akuntansi pemerintahan berbasis akrual.

Kata Kunci : Kualitas Sumber Daya Manusia, Komitmen Organisasi, Komunikasi, Dan Penerapan Standar Akuntansi Pemerintahan Berbasis Akrual.